

REUNION DE CLAUSTRALES, EN MADRID

A principios del pasado mes de noviembre se reunieron en la ETSI de Telecomunicación de la UPM los representantes claustrales de los estudiantes de las Universidades Complutense, Autónoma, Alcalá de Henares y Politécnica de Madrid. En el curso de la misma, que los organizadores —de la UPM— calificaron de informativa y para intercambio de impresiones, se trataron temas como el sistema de acceso, convalidaciones, revisión de exámenes, permanencia en la Universidad y representación estudiantil. La representación de los estudiantes en la Universidad fue un capítulo abordado en profundidad. Cada representación expuso su situación actual y perfiló los proyectos que puedan mejorarla. La UPM es la que cuenta con un modelo más organizado de coordinación, a través de la Delegación de Alumnos. El sistema parte de las Juntas de delegados de las Escuelas, formadas por miembros del Claustro, de la Junta de Escuela y de los delegados de curso (elegidos por y de entre los delegados de cada curso). Esta Junta elige al delegado de Escuela. En el plano general, la representación se distribuye entre la Junta de Representantes y la de Delegados. La primera es el máximo órgano de representación, y la Junta de Delegados es el órgano ordinario de gobierno de la Delegación de Alumnos. Entre sus competencias figura la elección del delegado de la Universidad. Cuentan con subvenciones del Rectorado, al igual que la Delegación de Alumnos, esta última recibe asimismo aportación directa de cada estudiante cuando formaliza su matrícula.

Está prevista una próxima reunión para el mes de marzo de 1987, que organizarán los representantes de la Universidad de Alcalá de Henares.

Félix García Lausín, nuevo delegado

Félix García Lausín, de la ETSI de Telecomunicación, es el nuevo delegado de Alumnos de la UPM; no es nuevo en la Delegación, en su anterior composición desempeñaba el cargo de subdelegado para Asuntos Académicos. Félix afirma que, tras las Jornadas de Representantes de Escuelas Técnicas, así como de la Reunión de Alumnos Claustrales de las Universidades de Madrid, la Delegación tiene el proyecto de celebrar unas Jornadas sobre Financiación de la Universidad y Becas. La Delegación invitará a estas Jornadas al

ministro de Educación, José María Maravall, así como a otras personas vinculadas a este capítulo. Durante las Jornadas se estudiarán los distintos modelos de ayudas económicas al estudio y los sistemas aplicados en otras Universidades, "con el fin de hallar una configuración de la política de becas que beneficie a un mayor número de universitarios".

En lo referente al capítulo presupuestario destinado a becas abierto este año por la UPM, Félix señala que, a propuesta de la Delegación, se va a crear una comisión de la Junta de Gobierno que estudie la forma en que se van a conceder, así como la posibilidad de aplicación del concepto compensación, con lo que se podría incrementar la cuantía de las becas, amortizando este incremento los becados a través de la prestación de una serie de servicios a la comunidad universitaria.

Otro de los proyectos inmediatos de la Delegación es el de encargar a una empresa especializada la realización de una encuesta entre los universitarios. "Una encuesta sería —afirma—, que recoja la opinión de los estudiantes sobre la calidad de la docencia, las condiciones en que se recibe la enseñanza y las asignaturas impartidas."

Por otro lado, la Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento han solicitado para la capital de España la celebración de la Universiada de 1989.

Los rectores de las cinco Universidades madrileñas se han adherido a esta solicitud. Según el delegado de Alumnos de la UPM, "sería conveniente crear una comisión que una a las delegaciones de alumnos y clubs deportivos de las cinco Universidades de Madrid para realizar una campaña a favor del proyecto. En la UPM, una comisión de estas características está funcionando ya". "Tenemos —afirma— el ejemplo de Barcelona con la Olimpiada del 92, y es un buen modelo de actuaciones a seguir. Trabajaremos duro para conseguir la Universiada '89. Con el fin de potenciar el deporte universitario, merece la pena el intento."

Carta de apoyo a la petición de la Universiada

La representación de los alumnos de la UPM ha enviado a la Prensa una carta por la que manifiestan su apoyo a que Madrid sea la sede de la Universiada 1989.

"La Delegación de Alumnos y Presidentes de Clubs Deportivos de la Universidad Politécnica de Madrid quieren hacer público su total apoyo a la celebración, en Madrid, de la Universiada '89."

Somos conscientes de las dificultades que la organización de una competición de tan alto nivel acarrea, así como de la situación actual del deporte universitario; pero la celebración de un acontecimiento de esta magnitud no puede plantearse como un punto de llegada, sino, muy al contrario, como punto de partida que permita, al mismo tiempo que la revitalización del deporte universitario, la concienciación de que éste es una parte importante de la propia formación personal. Instituciones, Universidad, profesorado, alumnado, la sociedad en suma deben asumir la importancia que la práctica deportiva debe tener entre los universitarios y, por tanto, desde aquí se hace una llamada a facilitar, cada uno en su ámbito, esta práctica."

Los delegados de Estudiantes y presidentes de clubs deportivos queremos llamar a la constitución de un voluntariado, capaz de servir de soporte organizativo a la Universiada, e instamos al resto de los alumnos de las Universidades de Madrid a formar parte de él y a secundar a sus rectores en la solicitud recientemente formulada al alcalde de Madrid."

Nueva composición de la Delegación de Alumnos

Delegado: *Félix García Lausín* (ETSI de Telecomunicación).

Subdelegado para Asuntos Académicos y del Profesorado: *Roberto Pintos Iglesias* (ETSI Aeronáuticos).

Subdelegado de Extensión Universitaria: *Eduardo Martínez-Abarca Martínez* (ETSI de Montes).

Secretario: *Javier Casaubón Muñoz* (EUIT Forestal).

Tesorero: *Antonio Colomé Varona* (EUIT Agrícola).

Coordinadora de la Comisión de Información y Asistencia al Estudiante: *María Paz Puchol Carrión* (EU de Informática).

Coordinador del Gabinete de Documentación: *José Manuel Brandeiro Miramontes* (ETSI de Telecomunicación).

Coordinador del Gabinete Informático: *Agustín Cuenca Guevara* (Facultad de Informática).